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近日，记者从县重点工程管理中心获悉，位于北城的中科大一附院北区建设正在紧张进行中，目前该项目地下室主体结构完成60%，单体楼

施工已至四层。 （融媒体记者 孔根龙 摄）

据商务部门数据显示，1-7月份，我县出口额

增长54.3%，创本年新高。

1-7 月份，我县进出口总额达到 26707 万

美元，增长 36.6%，增速高于全国 38.4 个百分

点；其中出口总额 21712 万美元，增长 54.3%，

增速分别超 1-2 月和去年同期 32.7 和 19.1 个

百分点。

（通讯员 李小龙）

我县1-7月外贸出口额增速逆势上扬创新高

“实行垃圾分类，关系广大人民群众生活环境，关系节约

使用资源，也是社会文明水平的一个重要体现。”习近平总书记

十分关心垃圾分类这件“关键小事”。

2018年 11月，习近平总书记在上海考察时强调，垃圾分

类就是新时尚。

一场践行“新时尚”的垃圾分类，在全国地级及以上城市

全面启动。

“分类”带来好环境、好心情
“垃圾分类，利国利民。小庙子村的各位父老乡亲，请自觉

做好垃圾分类……”一大早，天蒙蒙亮，村民张玉奎就开着垃圾

清运三轮车，开始在村子里来回转悠。三轮车大喇叭传出的声

音在村里回荡，不时有村民闻声而出，将分好的垃圾投放在张

玉奎的垃圾清运车里。

这是记者近日在内蒙古自治区赤峰市松山区农村采访时

看到的一幕。

小庙子村位于内蒙古自治区赤峰市松山区，去年以来，村

里开始下大力气实行垃圾分类。在村口溜达的70岁村民毕雨

良对记者说，以前街边破破烂烂的，全是杂草、废瓶子、烂纸壳，

现在大变样了，“环境好了，出门心情都好。”

“垃圾分类一头牵着民生，一头连着文明”——在全国率先

实施垃圾分类的上海市民，对此感受尤深。

上海市宝山区杨泰公寓 7月份垃圾分类相关条例正式落

地以来，社区施行“定时定点投放”制度。垃圾桶变少了，7个

投放点缩减成 2个；垃圾桶摆放时间也变短了，投放点每天早

晚各开放2个小时，期间物业现场守候，桶满即刻运走，防止外

溢。

小区一对龙凤胎寿成武、寿雄佰成了垃圾分类“积极分

子”，暑假期间，做了 20多次志愿者，亲历了垃圾分类“让家园

更美丽”的过程。

“玉米须是湿垃圾，皮是干垃圾；核桃壳是干垃圾，桃核也

是干垃圾。”这些容易混淆的垃圾，姐弟俩“门儿清”。

数据显示，7月份，《上海市生活垃圾管理条例》实施首月，

湿垃圾日均清运量为0.82万吨，比上月增加15%，较2018年底

增加 82%；干垃圾日均清运量约 1.7 万吨，相较 6 月份下降

11.7%；可回收物日均清运量则增加10%至4400吨。干垃圾减

量、湿垃圾和可回收物资源化情况不断变好。

垃圾分类这一“新时尚”正从上海持续向全国扩散。近

期，一名导游向来沪游客背诵垃圾分类的视频走红网络。

“来次上海还能学到垃圾分类的知识，挺好。”来自河北的

游客周启明说。

“分类”有益城乡精治、社区和谐
今年6月，习近平总书记在对垃圾分类工作作出重要指示

指出，推行垃圾分类，关键是要加强科学管理、形成长效机制、

推动习惯养成。并强调要加强引导、因地制宜、持续推进，把工

作做细做实，持之以恒抓下去。

如何推动习惯养成，怎么做细做实？对此杨泰公寓的居民

深有体会。

实施垃圾分类后，针对“定时投放”，杨泰公寓的居民曾在

群里展开过热烈讨论：

“‘早上6点半到8点半、晚上6点到8点’的时间点跟自己

的工作生活节奏不符，赶不上扔垃圾怎么办？”有居民问。

不方便投放的居民，可以打电话登记，居委会酌情提供上

门服务——杨泰公寓居委会给出了解决方案。

“从沟通、理解到提出解决方案，小区居民的关系愈加密

切。”其所辖的梅林居委会党支部书记严秀琴表示。

住建部部长王蒙徽说：“社区是城市管理体系的基础单

元，也是垃圾的主要产出地。只有以居民为主体，从社区抓起，

垃圾分类才能取得较好效果。”

“垃圾分类是一项社会治理系统工程，考验城乡精细化

管理的水平。”清华大学环境学院教授刘建国认为，做好垃

圾分类，有助于城乡“精治”，也有助于营造亲密和谐的社区

氛围。

“分类”已形成前端收集、中端运输、末端处置完整链条
2016年 12月，习近平总书记主持召开中央财经领导小组

会议研究普遍推行垃圾分类制度，强调要加快建立分类投放、

分类收集、分类运输、分类处理的垃圾处理系统。

垃圾分类在全国部分城市，已形成前端收集、中端运输、末

端处置垃圾分类完整链条。

如火如荼开展的垃圾分类，给清洁站也带来了新变化。

“今年以来，清洁站每天接收的垃圾量约下降 10%，原因

主要在于餐厨垃圾和其他垃圾实行了分离。”北京市西城区环

境卫生服务中心二队业务队长王晓东介绍，从小区运来的垃

圾，如果不符合分类要求，清洁站可以拒收。

记者了解到，围绕垃圾末端处置，住建部门正在追加投资

进行基础设施建设，各地“百花齐放”地展开探索。

以小庙子村为例，由于村落之间间隔远，集中处置物流成

本高，各村自建了一套装置。小庙子村党支部书记赵会杰介

绍：“垃圾处理站建在村外，村子每天大约产生4立方米的干垃

圾，加工后只留下一小堆‘灰’。”

上海一些小区尝试“湿垃圾不出小区”，居民家的菜叶果皮

通过小型生化装置发酵后，摇身变成“有机肥”，用来养花草，实

现湿垃圾的资源化利用。

上海市民徐菁菁近期参加了单位组织的垃圾处置科普活

动。“分类后垃圾热值增加了，焚烧厂发电效率更高了。看到前

端的分类正在末端产生实际效益，对我们做好垃圾分类是很大

的激励。”

“我国分类处理设施正趋于多元化、现代化，不同城市针

对收运、焚烧发电、生物处理、再生资源回收利用等短板情况，

各自启动了相关规划与建设。垃圾分类带来的减量化、资源

化、无害化效应正在显现。”刘建国说。

我国垃圾分类工作由点到面、逐步启动、成效初显。今

年起，全国地级及以上城市全面启动生活垃圾分类工作，到

2020年底 46个重点城市将基本建成垃圾分类处理系统，2025
年年底前全国地级及以上城市将基本建成垃圾分类处理系

统。

（新华社北京8月20日电）

垃圾分类：“新时尚”的美丽折射

近日，记者从县交通运输局获悉，我县 2019
年两个道路养护工程大修项目：张羊路大修工程、

埠吴路大修工程已完成总工程量的80%，计划9月

中旬建成通车。

张羊路大修工程项目位于朱巷镇，全长1.371
公里，现状为4-6米宽沥青混凝土路面，计划改建

为6.5米宽沥青混凝土路面，计划总投资210万，其

中：省补资金 150万元，市级及县级资金 60万元。

目前灰土工程、水稳冷再生已全部完成，正在摊铺

第二次水稳，计划9月中旬主体工程全面完工。

埠吴路大修工程项目位于双墩镇境内，全长

3.20公里，现状为5-7米宽水泥混凝土路面和6-7
米沥青混凝土路面；计划改建为7.0米宽沥青混凝

土路面，计划总投资750万，其中：省补资金550万

元，市级及县级资金 200万元。目前灰土工程、水

稳冷再生，第二层水稳已全部完成，正在进行沥青

摊铺和挡土墙施工等，计划 9月中旬主体工程完

工。

张羊路、埠吴路大修工程只是我县今年养护

工程项目之一。2019年上级主管部门下达我县养

护工程计划共 13个养护工程总长 56.642公里，计

划总投资 1533万元，目前各项工作正在全力推进

中。

为了全面促进城乡公路交通一体化，逐步消除

制约农村发展的交通瓶颈，助力乡村振兴，2019
年，我县进一步推进“四好农村路”建设工作。该

县将 2019年养护工程项目，作为民生工程重点推

进。县交通运输局于2018年9月份就启动了2019
年养护工程设计单位招标，并对全县需养护维修

的县乡村道进行现场调查摸底。同时，县交通运

输局县乡公路管理站对各标段确定一名站技术人

员为项目负责人的模式，同时加大对在建工程的

巡查频率和督查力度，加强对施工单位和监理单

位的管理，确保工程建设速度和质量。目前，我县

道路养护工程项目进展在全市各县区排名第一。

（融媒体记者 戴磊 通讯员 庞晶晶）

我县道路养护民生工程进展位列各县区第一

“长丰县政协委员爱心基金”设立一年来，共

募捐慈善资金 63万元，主要用于助学、助困、助

医、助老、助孤、助残、救灾等慈善救助项目和符合

慈善协会章程规定的其他社会公益项目，今年共

发放助学基金20万元，让50名家庭困难学生得到

帮助，圆了他们的大学梦。

作为慈善事业的重要组成部分，这一基金的

设立对长丰县慈善事业的发展和社会文明进步发

挥积极的重要作用。县政协主席顾义勇指出：“开

展政协委员爱心基金捐款活动，是慈善依靠社会、

募集善款的一种好形式，也是政协委员关爱弱势

群体，壮大社会救助实力的一条好途径。”

“长丰县政协委员爱心基金”由县政协十届

主席会第十二次会议研究通过设立的，自2018年

7月 23日起实施，截至今年5月，接受政协委员个

人、委员企业、政协委员企业家联谊会等爱心基金

捐款共计63万元。“政协委员爱心基金”由长丰县

慈善协会设置专账，对基金注入、使用、变更、撤销

等进行专项管理。

实施救助是成立“政协委员爱心基金”的根本

宗旨和目的，也是慈善工作的最终落脚点。为认

真落实《长丰县政协委员爱心基金管理办法》，规

范使用政协委员爱心基金助学，资助活动的广泛

开展，是政协委员积极践行社会主义核心价值观

的集中体现，是助力脱贫攻坚、促进教育事业发展

的重要内容。 （通讯员 李顺）

政协委员爱心基金助力慈善事业发展
8月 21日上午，县委副书记、县长黄韦华赴

双凤经开区走访调研企业，调研板桥河流域

水污染治理情况，县政府办、经信局、生态环

保局、住建局及双凤经开区负责人陪同。

黄韦华先后来到安徽花帜纸品有限公司、合

肥万友橡胶有限公司、安徽京通汽车附件制造

有限公司，深入生产一线，询问了解企业生产经

营状况、安全责任落实、未来发展规划等情况。

黄韦华强调，企业要创新思路，强化管理，重视人

才，瞄准行业发展趋势，坚持创新发展；要树立

大局观、长远观，正确处理好眼前和长远利益、

局部和全局利益的关系，坚持绿色发展。他鼓

励企业围绕高质量发展要求，不断做大、做优、

做强；要求县直相关部门和属地政府提高对企

服务水平，把服务做细、做实、做优。

黄韦华实地调研了板桥河流域水污染治理

情况，查看淮南北路自动截流井项目、金翠路自

动截流井项目，他要求，深入践行“绿水青山就

是金山银山”理念，严格落实中央和省、市关于

环保工作的部署要求，严格落实河长制，聚焦治

理重点，强化治理举措，扎实做好水污染治理工

作，确保水体环境达标。

在合肥北城万达广场项目建设现场，黄韦华就

落实安全生产、环境保护等工作提出意见和要求。

黄韦华赴双凤经开区、庄墓镇调研工作

8月 21日下午，县委副书记、县长黄韦华赴

庄墓镇调研农业产业发展、美丽乡村建设等工

作，县政府办、农业农村局及庄墓镇负责人陪

同。

在安徽硕然生态农业科技有限公司农产

品种植园，黄韦华与负责人亲切交谈，询问了解产

业规模、产品特色、发展规划。黄韦华还走进大

棚，查看葡萄长势和种植技术。他强调，要围绕

实施乡村振兴战略，结合具体实际，谋划好、发

展好特色适应性农业，积极探索旅游观光生态

农业；要加强创新实践，发展高品质农业，推进

现代农业加快升级。

黄韦华先后来到庄墓镇李庄村、杨湾村，与

镇村干部面对面交谈，详细了解村集体收入、基

础建设、网格化管理等情况，实地查看美丽乡村

建设成效。黄韦华强调，村级集体经济是基层组

织凝聚群众、服务群众的物质基础，要不断拓展

村级集体经济增收路径；要把群众对美好生活

的向往转化为推动乡村振兴的动力，充分调动

群众参与美丽乡村建设的积极性；要坚持以人

民为中心，既尽力而为又量力而行，不脱离农村

实际，不违背群众意愿，持续改善农民生产生活

条件。

（融媒体记者 何声强）


